

# Feuille d'information de l'équipe d'animation pour l' Eglise universelle

## Édito

## Touristes au Maroc

Géographiquement proche et culturellement lointain, le Maroc est devenu une destination touristique incontournable.

Si le touriste est aussi Protestant, il risque d'être plus surpris par l'Eglise que par le pays lui-même, la première surprise étant de trouver une église dans la plupart des grandes villes. Et, lorsque le protestant devenu touriste pousse la curiosité jusqu'à aller au culte (il y en a qui le font !), il ne quittera pas les lieux sans s'être posé un certain nombre de questions : Pourquoi n'y a-t-il presque que des jeunes dans cette Eglise ? Pourquoi sont-ils presque tous des africains subsahariens ? Comment se vivent les relations avec l'Islam ?

De Tanger au nord à Laayoune au Sud, le touriste protestant pourra suivre un itinéraire que les agences de voyage n'ont pas encore exploité. Au nord, on lui parlera de ceux que l'on appelle pudiquement les " migrants ", ces sans papiers venus des pays d'Afrique subsaharienne pour « traverser » et que sous la pression européenne, les autorités marocaines arrêtent à la frontière. Ils se cachent dans des squats sordides ou dans des camps de fortune dans la forêt.

En descendant vers le Sud, dans n'importe quelle église qu'il s'arrête, le touriste protestant rencontrera des étudiants africains. Isolés, loin de leurs familles, souvent mal préparés à vivre dans un pays

musulman. Victimes de propos et d'actes racistes à leur encontre (l'Europe n'a pas l'exclusivité du racisme !), les étudiants africains vivent des temps difficiles au Maroc. L'église est pour eux une oasis, leur refuge.

Le touriste protestant étant par nature un être ouvert et curieux, il se renseignera sur l'Islam. Il lui faudra un peu de temps pour approcher le paradoxe du Maroc, à la fois à la pointe du dialogue islamo-chrétien et à la fois toujours sur la défensive par rapport aux Eglises.

En attendant de devenir ce touriste protestant, l'Eglise de Nîmes ouvre pour vous une fenêtre sur sa sœur du Maroc !

**Jean-Luc BLANC**

Pasteur de l'Eglise réformée évangélique  
du Pas des Cévennes

EEAM

P  
U  
D  
N

2025



communauté luthérienne et réformée

Eglise protestante unie de Nîmes



**ÉGLISE PROTESTANTE  
UNIE DE FRANCE**

communauté luthérienne et réformée

Eglise protestante unie de Nîmes

**Église protestante unie de Nîmes, 3 rue Claude Brousson, 30000 Nîmes**

<https://nimes-eglise-protestante-unie.fr/ouvertures/eglises-ici-et-la-bas/>



# Les journées de

## Journée Mondiale de Prière

Une célébration œcuménique, joyeuse et colorée, se vivra

**Vendredi 7 mars à 14h30**  
**dans la salle de l'Armée du Salut,**  
**Boulevard Victor Hugo à Nîmes.**

Les femmes des Îles Cook, qui ont préparé cette JMP 2025 ont choisi une parole du psaume 139 « Merci, tu m'as créé merveille ».

Hommes, femmes, enfants sont les bienvenus à cette célébration.



## Le MIDI-ZUITEURE

### à la rencontre du MAROC

**Samedi 15 mars, de midi à 18 heures**

Enfants et jeunes sont invités à découvrir la vie des chrétiens et chrétiennes au Maroc.

Le voyage de découverte commence à la Mosquée de Milhaud, qui nous accueille pour une visite amicale.

Nous continuerons le chemin de la journée au temple du **Mas des Abeilles** pour une virée à travers différents ateliers :

- découverte du pays et de sa boisson nationale le thé à la menthe,
- connaissance de l'Église Évangélique Au Maroc et des Eglises de maison clandestines,
- chants et calligraphie.

Après-midi qui se prolonge **à 18h** où adultes, ados, enfants se retrouvent pour vivre ensemble **le culte de clôture** animé musicalement par le **groupe MéloNîmes**.

أبانا الذي في السموات

Notre père qui es aux cieux

## Un bon COUSCOUS marocain

pour le repas à la Maison  
du Protestantisme



**Jeudi 27 mars**  
**à 12h**

En entrée : salade de carottes, en dessert : salade d'oranges et pâtisseries orientales.

Inscriptions pour ce repas TRÈS recommandées à l'accueil MDP

04 66 67 97 40.

# l'Église universelle



## CULTE de l'Église universelle

Dimanche 30 mars à 10h30  
au temple de la Fraternité

Culte présidé par le pasteur Jean-Luc Blanc qui a été pasteur de l'Église Évangélique Au Maroc.

La liturgie sera préparée par les membres de l'Equipe de l'Église universelle.



## CONFERENCE à deux voix



Jeudi 3 avril à 18h  
à la Maison du Protestantisme



### MAROC, Musulmans et Chrétiens, quelques figures et points de rencontre

Rédouane Es-Sbanti et Jean-Luc Blanc présenteront l'histoire et l'actualité de l'Église Évangélique Au Maroc. Cette Église fondée en 1907, compte aujourd'hui 13 paroisses et regroupe des gens de près de 50 nationalités.

## REPORTAGE PHOTO SUR LES JOURNEES DE L'EGLISE UNIVERSELLE 2024



Journée Jeunesse sur le thème  
Colibris de Paix  
9 mars 2024

## POÈME de Abdellatif LAÂBI

Petite vague de joie pure  
sois la bienvenue  
au milieu de l'océan des peines  
Grâce à toi je sais  
qu'il n'est pas vain d'espérer une trêve  
dans le cycle de l'horreur  
que dans le cahier d'amour  
il me reste des pages blanches  
Qu'un ami perdu de vue  
Me fera le plus inattendu des signes  
qu'une autre vie  
à la flamme brève mais inouïe  
m'attend encore dans cette vie  
Petite vague de joie pure  
**Puisses-tu éclairer d'un sourire**  
**Le visage esquissé**  
**De chaque destinataire de ces lignes !**



### Le DÉFAP et la CEVAA



DEFAP - Le Service protestant de Mission a été créé en 1971 pour prendre la suite de la Société des Missions Evangéliques de Paris (SMEP) fondée en 1822. Composé de plusieurs Eglises membres de la Fédération protestante de France, il forme et envoie des personnes dans les différentes Eglises de la CEVAA ; il sensibilise les paroisses de France à la dimension de l'Église universelle. Site : [www.defap.fr](http://www.defap.fr)

CEVAA - La communauté d'Eglises en Mission fondée en 1971, regroupe 35 Eglises éparpillées dans 4 continents et dont la plupart sont issues du travail d'évangélisation de la SMEP. Elles échangent leurs projets, besoins et formations. Elle parraine des étudiants venus faire leurs études en France. Site : [www.cevaa.org](http://www.cevaa.org)



Bulletin réalisé par l'Equipe d'animation Eglise universelle de l' Eglise protestante unie de Nîmes.

Ont participé : Jean-Luc Blanc, Françoise Cochaud, Jacqueline Dom, Iris Reuter, Mireille Soulier, Sylvie Valette,